



Правоприменение статьи 118 части второй УК РФ (причинение тяжкого вреда здоровью по неосторожности, совершенное вследствие ненадлежащего исполнения лицом своих профессиональных обязанностей) к медицинским работникам

Горбачев Владимир Ильич, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой анестезиологии и реаниматологии Иркутской государственной медицинской академии последипломного образования — филиала Российской медицинской академии непрерывного профессионального образования Министерства здравоохранения Российской Федерации, город Иркутск

Адрес автора для переписки: gorbachevvi@ya.ru

Уткин Николай Николаевич, аспирант кафедры анестезиологии и реаниматологии Иркутской государственной медицинской академии последипломного образования — филиала Российской медицинской академии непрерывного профессионального образования Министерства здравоохранения Российской Федерации, город Иркутск

Адрес автора для переписки: nikolaish22@yandex.ru

Нетесин Евгений Станиславович, кандидат медицинских наук, доцент кафедры анестезиологии и реаниматологии Иркутской государственной медицинской академии последипломного образования — филиала Российской медицинской академии непрерывного профессионального образования Министерства здравоохранения Российской Федерации, город Иркутск

Адрес автора для переписки: jeinnet@mail.ru

Сумин Сергей Александрович, заслуженный работник высшей школы Российской Федерации, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой анестезиологии и реаниматологии Курского государственного медицинского университета Министерства здравоохранения Российской Федерации, город Курск

Адрес автора для переписки: avtor@lawinfo.ru

Горбачева Светлана Михайловна, доктор медицинских наук, профессор, заведующая кафедрой скорой медицинской помощи и медицины катастроф Иркутской государственной медицинской академии последипломного образования — филиала Российской медицинской академии непрерывного профессионального образования Министерства здравоохранения Российской Федерации, город Иркутск

Адрес автора для переписки: gorbachevasm@mail.ru

Проведен анализ судебных решений по уголовным делам против медицинских работников, вынесенных по второй части 118 статьи Уголовного кодекса Российской Федерации за период с января 2015 г. по июнь 2021 г., доступных в открытых базах данных. Среди специалистов, привлекаемых к уголовной ответственности по второй части 118 статьи Уголовного кодекса Российской Федерации подавляющее большинство составили акушеры-гинекологи и хирурги. Определены наиболее значимые и часто допускаемые недостатки оказания медицинской помощи врачами различных специальностей.

Ключевые слова: медицинский работник, дефекты оказания медицинской помощи, приговоры суда по второй части 118 статьи Уголовного кодекса Российской Федерации.





**Legal Enforcement of Part 2, Article 118,
of the Criminal Code of the Russian Federation
(Causing of Grievous Bodily Injury through Negligence
as a Result of Undue Performance of Professional Duties)
to Medical Professionals**

Vladimir I. Gorbachev, Doctor of Medicine, Professor, Head of the Department of Anesthesiology and Intensive Care Medicine of the Irkutsk State Medical Academy of Postgraduate Education, Branch of the Russian Medical Academy of Continuous Professional Education of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation, Irkutsk

Nikolay N. Utkin, Postgraduate Student of the Department of Anesthesiology and Intensive Care Medicine of the Irkutsk State Medical Academy of Postgraduate Education, Branch of the Russian Medical Academy of Continuous Professional Education of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation, Irkutsk

Evgeny S. Netesin, PhD (Medicine), Associate Professor of the Department of Anesthesiology and Intensive Care Medicine of the Irkutsk State Medical Academy of Postgraduate Education, Branch of the Russian Medical Academy of Continuous Professional Education of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation, Irkutsk

Sergey A. Sumin, Honored Worker of the Higher School of the Russian Federation, Doctor of Medicine, Professor, Head of the Department of Anesthesiology and Intensive Care Medicine of the Kursk State Medical University of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation, Kursk

Svetlana M. Gorbacheva, Doctor of Medicine, Professor, Head of the Department of Emergency Medical Care and Disaster Medicine of the Irkutsk State Medical Academy of Postgraduate Education, Branch of the Russian Medical Academy of Continuous Professional Education of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation, Irkutsk

The analysis of court decisions on criminal cases against medical workers made under Part 2 of Article 118 of the Criminal Code of the Russian Federation for the period from January 2015 to June 2021, available in open databases, was carried out. Among the specialists brought to criminal responsibility under Part 2 of Article 118 of the Criminal Code of the Russian Federation, the vast majority were obstetricians-gynecologists and surgeons. The most significant and frequently admitted shortcomings of medical care by doctors of various specialties are identified.

Keywords: medical worker, defects in the provision of medical care, court sentences under part 2 of Article 118 of the Criminal Code of the Russian Federation.

